

第一類 第三回議院 建設委員会議録

第十一号

(四四九)

昭和二十七年三月二十五日(火曜日)

午後一時五十七分開議

出席委員

委員長

松本 一郎君

理事内海 安吉君

理事村瀬 宣親君

宇田 恒君

上林山榮吉君

小平 久雄君

瀬戸山三男君

高田 弥市君

西村 英一君

三池 信君

福田 繁芳君

増田 達也君

池田 峰雄君

建設大臣

野田 千一君

建設大臣

岡崎 多治見

道路改修工事施行の請願

（第一五七七号）

県道字都宮、米沢間を国道に編入の請願

（牧野寛策君外二名紹介）

（第一五七八号）

岡崎、多治見間道路改修工事施行の請願

（三宅則義君紹介）

（第一六一一号）

広島、長崎特別都市建設事業促進に関する請願

（山本久雄君外六名紹介）

（第一六一八号）

高速度道路の愛知、岐阜及び滋賀県通過に関する請願

（江津眞澄君紹介）

（第一六一九号）

の審査を本委員会に付託された。

同月十九日

早川災害防除工事促進に関する陳情

書（群馬県新田郡尾島町長飯塚祇吉外十名）

（第九六二号）

宇治川総合開発に関する陳情書（京都府会議長北村平三郎）

（第九六三号）

河川水利用許可権の国委管反対に連合国軍人等住宅公社法を廃止する法律案（内閣提出第九八号）

利根運河再開促進に関する請願（橋本登美三郎君紹介）

（第一五三七号）

新長良橋高現状維持に関する請願（平野三郎君紹介）

（第一五三九号）

府県道安来多里線改修工事施行の請願（足鹿覺君紹介）（第一五四〇号）

広島、長崎特別都市建設事業促進に関する請願（田口長治郎君外一名紹介）（第一五七七号）

県道字都宮、米沢間を国道に編入の請願（牧野寛策君外二名紹介）（第一五七八号）

岡崎、多治見間道路改修工事施行の請願（三宅則義君紹介）（第一六一一号）

広島、長崎特別都市建設事業促進に関する請願（山本久雄君外六名紹介）（第一六一八号）

高速度道路の愛知、岐阜及び滋賀県通過に関する請願（江津眞澄君紹介）（第一六一九号）

の審査を本委員会に付託された。

○松本委員長 ただいまより建設委員会を開会いたします。

議題に基き道路整備特別措置法案、内閣提出第九四号を議題といたします。まず政府側より提案理由の説明を聽取いたします。野田国務大臣。

規定期にかかるわらず、自ら当該道路を新設し、又は改築（舗装）を含む。以下同じ。して、料金を徴収することができる。

第一條 この法律は、その通行又は利用について料金を徴収することができる道路を新設し、又は改築する場合の特別の措置を定め、もつて道路の整備を促進し、交通の利便を増進することを目的とする。

（用語の定義）

（この法律の目的）

第一條 この法律は、その通行又は利用について料金を徴収することができる道路を新設し、又は改築する場合の特別の措置を定め、もつて道路の整備を促進し、交通の利便を増進することを目的とする。

第二條 この法律において「道路」とは、道路法（大正八年法律第五十八号）第一條に規定する道路をいい、同法第二條に規定する道路の附屬物を含むものとする。

第三項に規定するものの外、同項の料金の額の基準は、政令で定める。

第四項に規定する諸車及び無軌

道電車から徴収する。但し、同法第十條第三項に規定する緊急自動車その他政令で定める車両については、この限りでない。

第五條 第三條第一項の規定による料金は、同項の規定により新設し、又は改築した道路を通行し、又は利用する道路交通取締法（昭和二十二年法律第二百三十号）第二條第四項に規定する諸車及び無

軌道電車から徴収する。但し、同法第十條第三項に規定する緊急自動車その他政令で定める施設について

は、前項本文の規定にかかわらず、当該施設を利用する人からも

なことがありまして、何とかこの地方の生産力を回復しまして、民生の安定をはかる必要があるということを今までしばく痛感いたしておつた次第であります。今回こういう提案かなされましたことは、私はきわめて時宜を得たことだと思つております。本法案がすみやかに成立いたしまして、その恩恵が、この特殊土壌地帯の人々に行きわたりますことを念願いたすものであります。

○内海委員 大だいま大臣より適切な賛成の言葉をいただいたのであります。が、何分にもこの法案が成立いたしましたが、大臣としての御決心なり、こゝの問題の取扱いについての御確信なりをこの際ちよつと一言漏らしていただきたいと思います。

○野田国務大臣 本法案の趣旨に即応いたしまして最善の努力をいたしたい

○西村(英)委員 私がお尋ねしたいと思つておつたことの一つを今内海委員がおつしやつたわけであります。私もこれは政調その他で経済的には知つておりますし、概略においては賛成するものでありますけれども、大だいま内海さんのおつしやつた国土総合開発におきましては、後進地域を開発するということが一つと、災害防除の地域を取り上げて特定地域に指定するといふことができるわけであります。そこでこの法案に盛られてある、たとえば計画をつくるとか、あるいは委員会をつくるとか、そういうようなことも、これは国土総合開発の中にいわれておるとなのであります。ですから、国土総合開発の中で特定地域として災害防除

の点で指定しても同じ目的が達せられると思う。その辺について今両議員から、その説明は国土総合開発の特定地域として指定したのでは、あまり線が弱過ぎる。特定中の特定であるというような御説明があつたと思うのですが、もしそういうことならば、とにかく国土総合開発というのは、あれはほんとうのペーパー・プランに終ることが多いだろう。この計画は特殊土壌についてはそういうようなことはいけないのであるから、その特定をもう少し強力に色づけるために、もつと強く考えるのだというようなことを提案者は大いに期待をいたしておると思うのであります。従いましてその趣旨においては賛成なのです。総合開発の点はやはり予算の面で非常に弱い。もしかりにそつてこの地域の災害防除その他について予算を計上しよう、あるいは調査その他の予算を計上しようということを考へなければならぬと思うのであります。従いましてこの地域の災害防除その他について予算を計上しようとすれば、これは提案者に聞くよりも、政府に聞きたかつたのですが、第九條の政府がこれによつてこの地域の災害防除その他について予算を計上しよう、あるいは調査その他の予算を計上しようということを考へなければならぬと思うのであります。

○西村(英)委員 私がお尋ねしたいと思つておつたことの一つを今内海委員がおつしやつたわけであります。私もこれは政調その他で経済的には知つておりますし、概略においては賛成するものでありますけれども、ただいま内海さんのおつしやつた国土総合開発における予算はどういう種類のものを、どういうふうに計上するのか、この点について提出議員でもおそらく希望があると思いますし、なお政府の方も出席いたしておりますが、一体どういうふうな予算がいい、どういうふうに計上するのか、この第九條の問題であります。これが財政の許す範囲内において政府が予算を計上しなければならないというふうに了知してよろしゆうございませんか。また現在のこの法律はおそらく地政令が予算に盛られておる、こういふふうに了知してよろしゆうございませんか。また現在のこの法律はおそらく施設費について建設省と農林省と積雪寒冷地帯の類似法になつておると思いますが、そうしますとこの法律を施行する費用について建設省と農林省にそれも調査費というものがつかることになりますかどうですか、その辺この予算の関係省は農林省と建設省であるか、もう一点お伺いいたしましたが、この第九條が問題なのでありますが、この点をひとつ御説明願いたいと思いま

○上林山委員 もつとも御質問だとお答えいたします。確かにこの第九條が問題なのですが、この点をひとつ御説明願いたいと思いまして、審議会の答申によつて最終的にはこれをきめて行つてもらわなければなりませんが、あまりにも計画が大きくなり立たないという趣旨を書いたわけではありません。その他事業の計画をどうす

○瀬戸山委員 お答えいたします。どういう関係の事業かと言われたときり立たないという趣旨を書いたわけではありません。それは法律の規定をこの前もいたしましたのであります。これは特にシラス対策という名前をあげております。これはもちろん砂防が一番の問題なのであります。そのほどは砂防と同時にそういう特殊の土壤が多い量に崩壊して下流に流れて畠をつぶし、それから河川を荒すということから、河川の改修、また道路もさめで侵食を受けやすいところから、道路については特に堅固なる側溝をつくることなどが、道路建設にはどうして必要な面であります。あの地方の道路がきわめて崩壊しやすいのは、側溝がなくて、雨のたびにたちに川にならぬわけであります。われく提案者が希望を申し上げますならば、これは非常に特殊の事情によつて災害も多く受けておるし、しかも低位の生産地であるという点から考えまして、どうしてもわれくは特別の立法をする必要があるということを申し上げたわけでござりますが、さらに同じような審議会もつくり、同じような地域も指定して後進地を推進して行く総合開発法であると言わるのであります。されども、われくは解釈していま特殊土壌地帶は、ただいま考え方で、先ほど申し上げた趣旨によつてできるだけ特別立法をしていただかなければ間に合わぬというように考へているわけであります。

○瀬戸山委員 お答えいたします。どういう関係の事業かと言われたときり立たないという趣旨を書いたわけではありません。それは法律の條文を逐條的に御説明をこの前もいたしましたのであります。が、ここに書いてあります特殊土壌、シラス、ボラ、コラ、アカホヤその他特殊な火山の噴出物、そのほか花崗岩

もなくなるという状態を呈しております。そのためで、そういう特別な工法と、また相当巨額の資金を要する。しかしながら地方の財政状態では、そういう崩壊して行く日本の國土の一部を保全する力がありません。政府においても数年間研究いたしまして、安本の資源調査会ですか、そこからも報告書を出しておるような状態であります。予算の面では主として建設省と農林省に關係しておると御承知おき願いたいと思います。

○西村(英)委員 もう二点ほどお伺いしたいのです。大体予算のことはわかりましたが、この地帶と申しますか、第二條は、審議会をつくるとそれでこの法律に明示したようなところを指定するのであります。これは提案者がよく御調査になつておると思いますが、現在県別に考えて、一體日本の全体にわたつておよそどういうところがこの法律で取上げられるかというようなこと、もしわかつておりますならば結局どういうところが対象になるかといふことを県別に、審議会は別にやるかもしれません、あなたの調査でおわりになつたらひとつお示し願いたい。

○上林山委員 先ほども瀬戸山委員からお答えした通り、これは安本において三年前だつたと思いますが、調査を開始いたしまして、そうしてシラス、ボラ、コラ、その他火山噴出物の特殊地帶に対して特別の対策を講ずる必要があるということを、安本長官から吉田総理大臣あて答申をいたしておるのあります。その資料によつては、まだいまの御質問の趣旨に答えるような調査が詳しく出ておりますから、そう

いう点を御参考に願いたいのであります。さらに私どもが提案者として考えておる点は、鹿児島県がほとんど八五%山を持ちますところの熊本県の一部あるのは大分県の一部、こういうような化土のごときもこれに含むものというふうに考えておるのであります。その他審議会の審議の結果によれば、あるいはもう少しちらいはふえる可能性があるのではないか、こういうふうに考えておるところであります。

○西村(英)委員 これはもう蛇足になると存じます。資源調査会の参考書を私はとことんまでは見ておりませんが、鹿児島県の生産性が低い、これは上林山委員は鹿児島県出身でよく御存じだと思います。ところでの調査に出ておるものは、結局人口の割合と国民所得の割合とを比較してあるわけですが、鹿児島県のみについて言え、この鹿児島県の低生産性というものは、これは單に災害のみではなくうと私は思います。災害以上にほかのファクターが非常に多く、農業人口が非常に多いと私は思います。災害以上にほかのことは言うまでもなく農業人口が非常に多いこと、そのためにあい数字が出ておるのであって、必ずしもシラスの影響しておるかどうか疑わしい。

これは私が言うまでもなくよく御存じだと思います。この法律は、昭和二十七年四月一日から施行する。連合国軍人等住宅公社法(昭和二十五年法律第八十二号)は、廃止する。

1 この法律は、昭和二十七年四月一日から施行する。
2 連合国軍人等住宅公社(以下「公社」という。)は、この法律施行の日において、解散する。

3 この法律施行の際現に公社に属する権利義務は、国がその時に於いて一般会計に承継するものとする。
4 特別調達厅は、特別調達厅設置法(昭和二十四年法律第二百二十九号)第三條に掲げる事務の外、公社の解散に關し必要な整理事務を行ふことができる。
5 内閣総理大臣は、公社の主たる事務所及び從たる事務所の所在地の登記所に、公社の解散の登記を受けたときは、直ちにその登記を

しなければならない。

7 この法律施行前にした行為に対する罰則の適用については、なお従前の例による。

8 特別調達厅設置法の一項を次のように改正する。

9 登録税法(明治二十九年法律第二十七号)の一部を次のように改正する。

10 第十九條第一号の三を削る。

11 印紙税法(明治三十二年法律第五十四号)の一部を次のように改正する。

12 第五條第六号の六の二を削り、同條第六号の六の三を同條第六号の六の二とする。

13 所得税法(昭和二十一年法律第二十七号)の一部を次のように改正する。

14 公社の昭和二十六年度の決算に關する法律(昭和二十四年法律第二十七号)の一部を次のように改正する。

15 予算執行職員等の責任に関する法律(昭和二十五年法律第二百七十号)の一部を次のように改正す

る。
第九條第一項中「連合国軍人等
住宅公社」を削る。

16 国庫出納金等端数計算法（昭和
二十五年法律第六十一号）の一部
を次のように改正する。

第一條第一項中「連合国軍人等
住宅公社」を削る。

社は、昭和二十五年一月二十七日付の
総司令部覚書第二〇七六号に基きまし
て、連合国軍人及び軍属並びにそれ
随伴する家族のための住宅を建設し
て、これを連合国軍人等に賃貸するこ
とを目的として設置された公法上の法
人であります。これが建設のための經
費は米国対日援助見返資金特別会計よ
り借入れて充当していたのであります。
従来は連合国軍人等より直接徵收
していた賃料をもつて米国対日援助
見返資金の元利金の返済に充てていた
ものであります。しかるに昭和二十六
年五月五日付の総司令部覚書第二一五
一号の発出によりまして、前述の住宅
は調達要求書に基いて連合国軍人等に
提供することとなり、その賃料は終
戦処理費より支出いたしまして、住宅
公の收入として計上され、公社は單
なる中間機関となつてその存在意義が
なくなりましたので、事務の簡素化、
経費の節減の見地より廃止することが
適當であると考えられます。

そこで本法案につきましては、まず
連合国軍人等住宅公社法を廃止すると
おりまます。すなわち、第一に公社解散
に伴つて、公社が有していた権利義務

は、國が一般会計において承継すること
とし、第二に公社解散後の所要の整理
事務は特別調達厅において処理し、第
三に公社法廃止に伴つて関係法令の改
正を規定することといたしておる次第
でござります。

以上をもちまして連合国軍人等住宅
公社法を廃止する法律案につきまして
の提案理由を説明いたした次第でござ
ります。何ぞ慎重御審議の上、御可
決願いたいと思います。

○松本委員長 本日議題を追加いたし
まして、建設行政一般に関する質疑を
継続することといたします。池田委
員。

○池田(叢)委員 私は今利根川治水と
関連いたしまして非常な問題になつて
おる小貝川合流点のつけかえ工事問題
について当局に質問いたしたいと思う
のであります。

その前に断つておきたいのであります
が、私は決して小貝川合流点のつけ
かえ工事に故意に反対するものではな
くて、むしろ小貝川の水害を根絶する
一つの方法としてきわめて適切な工事
である。しかしながら現在の建設省の
案は、これは今までの経過から見て技
術的に、あるいはその裏面の事情か
ら見ても納得できがたい、そういう觀
点から建設省に質問したいと思うので
あります。

市川町長の山田正雄君がいろいろな
パンフレットを出しておりますが、この
の山田町長も、必ずしも小貝川の合流
点のつけかえに反対しているのではないか
というのは、布佐と布川の間が非常
に狭窄になつていますので、利根川の
水位が上るわけです。そこで昭和十年
あるいは十三年、十六年、それから一
年間にこれが切れたわけです。十年に

が不完全だからできないのだ、いな
く川、ひいては利根川の治水に自信が
ないから、反対を受けるような愚案を
もつともらしく発表して、内心は反対
されて喜んでいるのである、こうい
うふうに言つているのです。はたしてそ
うとするならば、これはまさに大問題であ
るうと思うのであります。まずその点につ
きまして、愚案と率直にお答えを願いたいと思
います。

○日黒政府委員 時間がかかります
が、少し経過を説明した方がよいと思
いますので、地図によつて御説明する
ことになります。

御承知の通りに利根川問題は、昭和
十年、十三年の大洪水から取上げられ
まして、この根本改修をやらなければ
ならぬということになつたのですが、
その後十六年に大出水がありまして、
小貝川改修計画というものを一応立て
たのであります。御承知の通りに利根
川で一番麗いと思われる小貝川の
ところです。これが十六年のときには
一万立方メートルというものが一万三千
立方メートル、こうなつたので、これ
ではどうにもしようがないというので
小貝川を取上げて改修計画を立てたの
ですが、その改修計画は、われ／＼の
議士がこれに携わつておつたのですが、
この委員会を開催して、まずこの
案を検討したわけであります。しかし
なか／＼これが反対を受けましてどう
にも方法がない。いろ／＼比較検討し
て案をつくりましたが、いずれにして
もこの辺にかかる。どこに持つて行こ
うとかかった者は大反対であります。

そこで第三回だと思いますが、この案
は白紙にもどして建設省でひとつ技術的
にりづばなものをつけつてくれ、お
まかせするという注文が委員会の方か
ら出たわけです。そこでわれ／＼とし
ては、いろ／＼検討してみた結果、結
局これに堰割りをつくつて、この赤の

切れましたのはこの辺が切れまして、
こここの数万町歩が全部水が出て大災害
を受けました。その後に切れましたのが
この付近であります。それから最近
切れましたのは、こちらが幾らか丈夫
になつて北相馬の方に新しい事件が起
つたのであります。そこでこの狭窄部
があつたのではどうにもしかたがない
といふので、これを下流の方につけか
えたという案を一応つくつたのであり
ます。これが十六年であります。ところ
が十六年にこれをつくりましたが、
この付近が反対を起しましてそのまま
になつておつた。最近になりましたま
た二十五年に切れましたので、われわ
れとしてもこんな危い小貝川をほつてお
くわけに行かないというので、知事の
方にこれの促進方を頼んだのであります
。もちろん知事としてもこれは捨て
おきがたいものでありますので、知事
は二十四年の六月ころから小貝川総合
開発委員会といふものをつくりつてお
ましして、地元の代議士の小野瀬さんが
その委員長となり、副委員長は橋本代
博士も御開輿されて、これならよいと
いうことに相なつたからであります。
もちろんこの案とこの案との時代的な
技術者がこれに関連してくだされ
もちろんこの案をつくられました富永
博士も御開輿されて、これならよいと
いうことに相なつたからであります。
もちろんこの案とこの案との時代的な
技術者がこれに関連してくだされ
もちろんこの案をつくられました富永
博士も御開輿されて、これならよいと
いうことに相なつたからであります。
今までより多くなつて、一万七千立方
メートルの水量を流すためには、上流
においてダムで三千立方メートルを流
さなければならぬから、布川の上流方
面から放水路をつくつて千葉に流さな
ければならぬという案をつくつたので
あります。でありますから、この時代
の時代とは多少時間的な数字的な
変化があります。布川町長の山田さん
は、この時代の数字をとらまえて改修
計画の数字の誤差を多少指摘しておら
れます。されば、これは技術的に何ら心配が
なく、説明できるものと考えております。
以上簡単でありますが、こんな経

過になつております。

そこで最近、これはもう非常に最近であります。が、こういふに遅延し

ておつたのでは、本年度も一億円の予算をつけ、これも多少緩越さなければならぬ」という状態であります。来年も

またさらにこの事業を推進しなければならぬ。利根川として一番弱い所を放任するわけには相ならぬので、三月十

二日ですか、衆議院第二議員会館に、建設大臣の招請によつて、関係地方出身の衆参両院議員、茨城県知事、同県

会議長、土木部長、建設省から、政務次官、事務次官の両次官、技監、河川局長、河川局次長、治水課長というよ

うな関係者が集まつましてこの行き方を相談したのであります。何しろいまだこの辺に立入りすることさえもできないので、さしあたつて立入りして調査をする段取りを進めて行きたい。

そのためには土地收用法の発動とい

うなことがあるが、その準備をしよ

うではないかといふところまで結論が行つておるのであります。

○池田(臺)委員 簡単に要点を質問し

たいと思うのですが、そういうた

めに昭和十四年の決定案にのつとて高

須橋までの堤防の補強工事が完了す

る、そうすると完了した上流からつけ

かえをすることになるので、建設省の役人の面子が立たないといふをみて愚劣な理由から背割提案というものが出来られて來たのだ、こういつておるわ

けです。この点についてはどうでしょ

うか。

○日暮政府委員 先ほど申し上げまし

ては、いかなる質問に対しましても十

分回答するだけの自信は持つておるの

であります。が、山田さんが裏のいろいろ何かを取上げまして質問されるの

で、わからない問題も実はあるのであ

ります。その回答は今なか／＼困難を感じております。技術的問題になると

いかなることでも十分に回答はできると思ひます。

○池田(臺)委員 もちろん河川局長は技術者ですから、技術的な点で建設省

の最後案というものが最上の案であるといふ説明はできることだらうと思うのであります。ところが山田町長は、建設省の案といふものが最上の案であ

るといふようなことは絶対に考えられないといつておる。そなだとするなら

ば、最初の案のときにも最上の案でこ

れを強行すると言つた、ところが反対されたために今度の案になつたのだ。

反対されるならば建設省といふものは幾らでも動くのだ。その陰には政党人も動いておる。その政党人に迎合して

いないきさつの裏面に、山田町長が指摘しておる第一の点は、昭和二十六年度

で昭和十四年の決定案にのつとて高

須橋までの堤防の補強工事が完了す

る、そうすると完了した上流からつけ

かえをすることになるので、建設省の役人の面子が立たないといふをみて

愚劣な理由から背割提案というものが出来られて來たのだ、こういつておるわ

けです。この点についてはどうでしょ

に落ちているのではないか、こういう

ことも言つておるのであります。この

点についてお伺いしたい。同時に山田

町長と建設省と直接会つて、山田町長

の努力を今までどの程度続けて来たかお伺いしたいと思ひます。

○日暮政府委員 実はいろ／＼の比較案をつくりました中に、これのつけかえを行わなければどうすべきかということもあります。それは結局逆流の問題でありますから、利根川の水位と同

じような堤防の高さを持てばやはり今

のようになりますが、これは山

田町長がお考えになつたのと、われわれの考えておるところと、技術的に相

当相違があります。といいますのは、

今は過去の経過を承つたのであります

が、いつまでもこの工事が進まないと

いうふうなことは、水害を受ける

御承知の通りここは濕地帶であります

田町長がお考えになつたのと、われわれの考えておるところと、技術的に相

当相違があります。といいますのは、

今は過去の経過を承つたのであります

が、いつまでもこの工事が進まないと

いうふうなことは、水害を受ける

合してやりたいというので、町長と時

日を約して、こちらから技官と治水課

と関東の地建の局長とが向いて参

つたのであります。が、遺憾ながらその

ときに姿をくらましたという事実があ

る。そのままになつておりますが、ど

うも約束をいたしましたが、遺憾なが

ながら現在はそういう状態になつてお

ります。

○上林山委員 関連して……。政府委

員から小貝川に関する設計の説明ない

しは過去の経過を承つたのであります

が、いつまでもこの工事が進まないと

いうふうなことは、水害を受ける

御承知の通りここは濕地帶であります

田町長がお考えになつたのと、われわれ

の考えておるところと、技術的に相

当相違があります。といいますのは、

今は過去の経過を承つたのであります

思ひますので、私は委員長及び政府に

対してこれが取扱いを進めてもらいたい、こういふ考え方を持つております。

これに対する委員長もしくは政府委員の御意見を承つておきたいと思ひます。

○松本委員長 委員長からだいまの

お話を聞いて一言申し上げます。利根川の治水問題に関連して小貝川の改修の問題については、当委員会として

も、ことに委員長としても、この経過については重大な注意を払つて、最善

の努力を当局において払われるこ

とを希望いたしております。ただいまの当

局の説明を聞き、なおかつ上林山委員の御意見もありますので、当委員会と

の努力を當局において払われるこ

とを希望いたしております。ただいまの当

局の説明を聞き、なおかつ上林山委員の御意見もありますので、当委員会と

の努力を當局において払われるこ

とを希望いたしております。ただいまの当

局の説明を聞き、なおかつ上林山委員の御意見もありますので、当委員会と

の努力を當局において払われるこ

とを希望いたしております。ただいまの当

局の説明を聞き、なおかつ上林山委員の御意見もありますので、当委員会と

の努力を當局において払われるこ

とを希望いたしております。

○塙原政府委員 物事をなす場合に、

反対があることは当然であります

が、しかし将来のことを考えた場合に

は、その反対をなだめてでもやらなければならぬ場合が多分にあると思

ります。ことに小貝川の問題につい

ては、今後来るべき洪水等を予想

したいため、いすれに結論を得よう

と考へますと、何としても反対者

の意向というものを確かめた上で、これに納得させて、納得の行つた処置のもとにすみやかに解決策を講じたいと、うるさきを、政府としても強く持つてあります。一人の反対もなくといふことは、あるいは困難かもしれないが、とにかく反対者に十分納得をしていただきます。これが解決をはかりたいという非常に強い熱意をわれわれは持つておるのであります。でありますから、今池田君の御質問にありますように、何かパンフレット等においても発表いたしたようですが、建設省並びに関東地建等が、たび／＼

山田さんにお会いして、ひざをつき合せて話をしようと思つても、お引受けすると言つておつてもいざとなると姿をくらましてしまつていい。どういう事情であるか知りませんが。そういうことは実際両者の間に話を円満にすることができないような事情になりますので、山田さんの御意見あるいは関係者の御意見というものを十分ここでお尋ねして、できるだけ反対者の意向というものを緩和して、納得した処置をとり得るようにとの、ただいまの上林山委員の御発言には、政府としても全面的に賛意を表するものであります。

○池田(譽)委員 私も、ただいま上林

山君が提案されました、関係者を招致いたしまして、政府当局からの説明も十分に聞いて、その上で政府が事に処する、そういうことはまことにけつこうなことだと考えるのであります。どうぞそういうふうにして、円満に事を運んでいただきたい。特に布川町長が技術的な問題についていろいろ／＼提示しております。また政治的な裏面的なこ

とについてもいろいろ／＼なことを書いております。これらに対しても、十分に

政府当局から説明され、納得されるような資料を今から準備されておかれることがあります。本日はこの程度で散会いたします。次会は公報をもつて御案内いたします。

午後三時五分散会